

# Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 8  
**ИСТОРИЯ**

№ 1 • 2017 • ЯНВАРЬ — ФЕВРАЛЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

## СОДЕРЖАНИЕ

Андрейчева М.Ю. Вопросы историографического освещения религиозно-имагологической проблематики Повести временных лет . . . . .	3
Вершинин К.В. Еще раз о составителе Мерила Праведного . . . . .	12
Яфарова М.Р. Об участии армии В.В. Голицына в первом Чигиринском походе 1677 г. . . . .	20
Васильев Д.В. Массовые народные движения как инструмент российской региональной политики в Казахской степи в конце XVIII в. (на примере движения Сырыма Датова) . . . . .	31
Грибановская А.М. Газета «Новое время» до А.С. Суворина . . . . .	44
Полещук К.К. Муниципальная система народного образования в Москве при городском голове Н.А. Алексееве в 1885–1893 гг. . . . .	54
Коурдакова А.М. Организация функционирования дипломатического представительства Испании в Санкт-Петербурге (1856–1914) . . . . .	67
Цыпкина А.Г. О планах русских археологических исследований на Востоке во время Первой мировой войны. . . . .	77
Пирогов Д.В. Оценка готовности Российской империи к европейской войне глазами военных публицистов (1905–1914) . . . . .	90
Латышев А.В. Кадровый вопрос в специальных (проверочно-фильтрационных) лагерях НКВД и его влияние на работу контрразведки по проверке военнослужащих Красной Армии (1942–1945). . . . .	98
Вергазов Р.Р. Архитектурные памятники Гурбан и Идеал Тепе близ Гараджамирли. К проблеме реконструкции и интерпретации . . . . .	110

CONTENTS

Andreycheva M.Ju. Issues of historiographical coverage of religious-imagological subject in the Tale of Bygone Years . . . . . 3

Vershinin K.V. Once More on the Compiler of “Merilo Pravednoje” . . . 12

Yafarova M.R. On the participation of the V. Golitsyn army in the first Chigirin campaign . . . . . 20

Vasilyev D.V. Mass popular movements as an instrument of Russian regional policy in the Kazakh Steppe in the late 18<sup>th</sup> century (through the example of the Syrym Datov movement) . . . . . 31

Gribanovskaya A.M. The newspaper Novoye Vremya before A.S. Suvorin. . . . . 44

Poleshchuk K.K. Municipal system of people’s education in Moscow under the city Head NA. Alekseev in 1885–1893 . . . . . 54

Kourdakova A.M. Functional organization of diplomatic mission of Spain in Saint Petersburg (1856–1914) . . . . . 67

Tsyapkina A.G. On the Russian archaeological plans in the East during the First World War . . . . . 77

Pirogov D.V. Assessment of the readiness of the Russian Empire to the European war by military publicists . . . . . 90

Latyshev A.V. A staff issue in special (checkup-filtration) NKVD camps and its influence on the counterintelligence work with the Red Army servicemen (1942–1945) . . . . . 98

Vergazov R.R. Architectural monuments at Gurban and Ideal Tepe near Garadshamirli. On the issue of reconstruction and interpretation. . 110